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第2回週末セミナー　アンケート集計報告　（講義）

区分 講義
参加者数 20
アンケート回収数 20

回収率 100%

1） （受講した授業に関しての満足度） 講義

とても満足 10
やや満足 8
どちらでもない 2
やや不満 0
とても不満 0

2） （授業で学んだことはご自身の今後に
役立ちますか） 講義

とても役に立つ 11

やや役に立つ 9

どちらでもない 0

あまり役に立たない 0

全然役に立たない 0

3）
（授業内容に関して） 講義

とても難しい 3
やや難しい 14
ちょうどよい 3
やや簡単 0
とても簡単 0

4)
（授業スピードに関して） 講義

とても速い 0
やや速い 8
ちょうどよい 12
やや遅い 0
とても遅い 0

5)
（授業時間に関して） 講義

とても長い 4
やや長い 11
ちょうどよい 4
やや短い 1
とても短い 0
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6)
（教材（掲示資料・配布資料）の満足度） 講義

とても満足 6
やや満足 8
どちらでもない 5
やや不満 1
とても不満 0

7） （受講した授業を他の方に薦めたいで
すか） 講義

とても薦めたい 9
やや薦めたい 10
どちらでもない 1
あまり薦めたくない 0
全然薦めたくない 0

8） （「週末セミナー」以外で、もし追加の授
業があるとしたら参加したいですか） 講義

とても参加したい 5
やや参加したい 12
どちらでもない 3
あまり参加したくない 0
全然参加したくない 0

9) （今後、状況が許されるなら、Web開催
とリアル開催のどちらを希望します
か？）

講義

Web開催（今回と同様） 7
リアル開催 5
どちらでもよい 8
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10)

11)

講義

「経営学講義」として書きます
経営学を体系的に学んだことがないため、マネジメントから考え方まで知ることができてよかった。

リーダーについて、組織について、今まで考える基礎がなかったため、取り掛かるきっかけがつかめた

常に最新の情報を得られる。また、経営戦略から人材マネジメントまでが縦割りではなく点ではなく線としてつながったものとして学べる点が非常によい。

経営戦略論、リーダーシップ、モチベーションについて学問として学ぶことができたところ。現在までの流れを知ることでなぜ今の考えに至ったのかを学べまし
た。

上村先生の授業では、理論を具体的に学ぶと同時に、わかりやすい例が紹介されていたので理解しやすかった。

組織の発展や管理について重要で基本的な考え方について学ぶことができ有意義でした。

リーダーシップについてよくわかったのがよかったです。

上村先生の講義後半の組織論の部分を聴講したあとの石井先生の講義は、組織論を実際の現場で使用している臨場感があり、理解ができた。

仕事やこれからの人生で役立つことを教わって良かったです。

経営戦略論、経営戦略論では、初めて聞く内容もたくさんあり、知ることで、他の方に言語化して伝えることや、裏付けとなる考え方を説明でき、他者の賛同を
得やすい状況を作り出すにはどうするかを考えることができると思った。

経営戦略論、経営組織論など全く知らなかった分野に触れて、大いに新鮮でした

web講義だったので、録画で復習することができる事

上村先生、村上先生共に端的に要点を的確にお話してくださったので、わかりやすく有意義な講義でした。

たくさんの理論が学べて勉強になりました。

上村先生の講義は初心者には総論であり、全体の地図を示してもらった。

（授業について良かった点を記載してください）

リーダーシップ理論では、新たな知見が得られた。
部署のなかで、チームワークが今一つであったが、石井先生の講義内のタックマンモデルを教えて頂き、対処法のヒントを得ることができた。

組織のなかで仕事をするにあたり、経営に必要なこのような基礎知識もなかったので今からの現場で考えていき活用できると思いました。

組織を作ることで悩んでいることは、みんな同じように悩んでいるのだなと、前向きな気持ちになれました。

上村先生の授業は多くの内容を詰め込みすぎているように感じました。もっと時間をかけてじっくり勉強したい内容だと感じます。病院経営学なのでもっと医療
に寄った講義でもいいのではと思います。歴史的な内容は省いて現時点で先生がこうしたらいいんだよという内容を医療に落とし込んで講義していただけると
幸いです。

集中講義で一気にするには盛りだくさんでおなか一杯になってしまう。
石井先生の講義は「体験談や苦労話」に思い切って振って、起業の楽しさや高揚感が伝わるともっと良かったと思いました。

内容は面白いですが、後から個人で調べ直さないと知識として落とし込むには少し１題毎にペースが早いように感じます。

大枠として戦略の流れを一通り学べて勉強になりました

講義中も日常が浮かんできて、納得しやすく、こうすればどうだろうという想像も浮かぶことが出来ました。

（授業について改善すべき点を記載してください）

Webなので仕方ないですが、音声が聞き取れない所があった。

講義

全くこういった内容に知識がないため難しく感じました。

内容が私には難しすぎてついていけないところがありました

一般的な経営学の知識がないため、より簡単な総論の講義を希望します
病院経営に沿った内容を増やして欲しい

朝から晩までのパソコン画面の視聴はかなりつらい

授業時間が長かったので、何日かで区切っても良かったのかもしれないです。

時間があれば具体例をもっと入れてもらいたい

あまりないですが、電波や通信の不備が少なくなるように検討をお願いしたいです。
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12)

13)

石井先生の内容はFFS理論をチームに使おうという副題がついていましたが、FFS理論についての内容が少なすぎました。また回線が不安定だったのが残念
でした。

良かった点と同様、理論を実践でどう活用するかのヒントなった。
経営戦略論については、なかなか理解が出来なかったため、復習が必要である。

経営者の思考の一部が知識として理解出来ました。病院経営やリーダーシップなど実践で磨いていき、体得出来るように学びを深めたいと思います。

上村先生の授業も、石井先生の授業も私には大変理解しやすく勉強になりました。これからもどうぞ宜しくお願いいたします。

一般的に成功した起業家などが優れたリーダーとしてメディアに祭り上げられる事があるが、サイコパス的側面も同時に持っていると考えらるので、そういった
部分にも注目した経営者論を今後知りたい。

講義

石井先生へ。先生の授業を、もっと増やして欲しいです。分かり易くて、授業内容に現場のことを入れてくれるので、イメージがつきやすいです。改善策も聞け
ました。次の授業も楽しみです。

上村先生授業の、経営戦略論、リーダーシップ、モチベーション、すべてにおいて、何よりコミュニケーションが重要であると学びました。本日からの医師人事
考課に対しても参考になりました。
石井洋介先生講義では、チームとリーダーシップを、自体験をもって分かりやすく学べました。『うんこ』と『DX』がまさにイノベーションで世の中には色んな考え
のヒトがいるので面白いのだと大変感銘をうけました。そこには起業Missionである予防医学の観点が含まれていて、これからもますます大きな仕事を成し遂
げそうな勢いがありました。MissionとVisionの重要性も分かりやかったです。1部、web環境が乱れたのが残念でした。

知識ベースの経営理論は、初めて習う内容で勉強になりました。

（その他、講師にメッセージがございましたら、ご記入ください）

講義

感想です。タックマンモデルで、今の部署が混乱期であることが分かりました。考えていることを表に出し、統一期に入れるように頑張ります。

経営などについて関心がなく、知識もなく難しい内容でしたが今後知識として必要な事や組織で活用できる内容もあり、疲れましたが受講してよかったです。

リーダーとは、チームとはということがとても分かりやすかった。
また、チームの成長や教育について、何となく「こうだろうな」と感覚的に行っていたことが、理論的に理解できた。

講師の皆さん非常に謙虚で、自分に起きたことから学び取ろうという感性が素晴らしいな　と感じています。
目の前で起きていることをいかに自分ごとと考え、そこから何を学ぶか　私も実践していきたいです。

（この授業を受講し、気づき・学び・感想がございましたら、ご記入ください）

上村先生の端的で具体的な内容の説明が、イメージしやすく、より深く理解を深めたいと思いました。

リーダーシップ理論は学びたいテーマでした。理想のリーダーシップ像は、普遍的であるのに学問的な解釈が変遷しているだけのか、時代や社会の価値観に
より本当に変遷しているのか、答えに至りません。

いずれも興味深くおもしろかったです。

ビジョンを明確に、全員が持っている事が重要。一定のルーティンを持ち、暗黙知を共有すること。何より、対話を持つことが重要であること。環境の中に、ど
のようなポジションを根差して、どのように環境と交わっていくのかを考えなければいけないこと。同じような企業でも、コストや学習効果が起きてくるとなかな
か真似できないこと、スイッチング・コストの考え方。知識の創造理論（CECIモデル）を学び、知識と情報の違い、知識には人格がくっつくからこそややこしいこ
と、個々の暗黙知を知らずに議論をすると上手くいかない事等多くの事を学ぶことが出来ました。

経営戦略・組織に関して、多くを学ぶことが出来た。具体的な事例を交えて話して頂いたのでとても分かりやすかった

日本ではいまだに昔ながらの職人気質の人が、年齢を重ねているからという理由のみでリーダーになってしまう傾向があると思う。全員にリーダー論の部分
は受講し、行動心理学や行動経済学的な観点の知識を得ると、違った組織が生まれると考えられる。

自分にあてはめでみていろいろこれからの課題が出てきた

大前提となる戦略を考えるか考えないかで組織としてもそこから枝分かれる部門・個人としても方向性を見失わない大事な手段だと感じました
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